



Mechmoul Communiqué

Mechmoul est une initiative populaire constituante, apaisante et sans aucune ambition de prise de pouvoir. Comme son nom l'indique, il renvoie à l'idée d'une approche globale et inclusive.

Mechmoul est une plateforme citoyenne pour l'élaboration collective d'une vision nouvelle de l'Algérie, impliquant l'invention de nouveaux mécanismes et outils, à partir de nos besoins concrets, de nos expériences, mais aussi de nos bagages et ressources intellectuelles cumulées.

Le but de ce projet est la réorganisation de l'espace public et politique, dans un esprit de rupture définitive avec nos réflexes historiques, d'exclusion des uns par les autres, hérités du temps des colonies, ou de décennies de propagande. Nous devons, nous citoyens, présider à la création d'une nouvelle culture politique désacralisée et objective, émancipée des atavismes qui font bégayer notre histoire.

Un nouveau raisonnement collectif est né le 22 février, autour d'un mouvement de refus et de protestation. Par la suite, les événements, ont impliqué une multitude de revendications tout aussi légitimes mais plus précises, s'attaquant à la structure du système plutôt qu'aux différents contextes plus ou moins fabriqués par ce dernier, à grand renfort de médias aux ordres. **Mechmoul** sert à cristalliser et inscrire ces idées pour constituer un corpus citoyen, pouvant servir de base de travail à l'élaboration d'une nouvelle constitution ou d'un programme politique citoyen, mais aussi pour que s'opère une transition et une évolution dans les esprits et par extension, dans la société. Enfin, cette étape paraît indispensable pour échapper au piège de la représentation personnalisée, tendu par les autorités, dans le but de nous diviser et lui substituer une représentation par les idées et les propositions.

Mechmoul regroupe un ensemble de propositions citoyennes ouvertes au débat, sur un grand nombre de thèmes et de problématiques. Il est ordonné par chapitres et articles, sous la forme d'une « petite constitution » citoyenne et populaire, mi-boîte à idées, mi-cahier des charges. Chacun pourra apporter des modifications et des propositions au texte initial via les pages Facebook « Mechmoul » et « écris ta constitution ». Des forums de discussion seront organisés sur ces mêmes pages.

Mechmoul sera également publié sur différents supports en lignes : [Twitter](#), [Instagram](#) et [Youtube](#), [FB](#)

Dans les semaines à venir, de petites vidéos explicatives accompagneront la publication de **Mechmoul**, reprenant les grandes lignes du texte, chapitre par chapitre, de façon schématique et simplifiée..

L'équipe de **Mechmoul** aura, outre la mission de communiquer sur le texte initial, celle de modérer et proposer les débats, ainsi que de compiler et mettre en forme les suggestions, idées et propositions nouvelles.

Ce projet n'existerait pas sans ce mouvement révolutionnaire et ne pourra pas aboutir sans lui. La participation et la communication du plus grand nombre sera l'unique moyen de synthétiser les besoins de tous, et de faire que ce texte nous représente.

Mechmoul est notre projet à tous! Personne ne pourra nous trahir, sur notre propre programme !

Algérie Le 14/01/2020

Formidables Algériens... Merci [Hicham](#) :)

Le seul (très gros) problème de ce projet (enthousiasmant) est la revendication d'une Assemblée constituante ÉLUE, élection-parmi-des-candidats-qu'on-peut-aider qui, étant la cause première des vices démophobes de toutes les anticonstitutions du monde (en donnant le pouvoir constituant — et donc tous les autres pouvoirs institués — à ceux qui ont les plus grands moyens d'aider, les plus riches de la société), produira certainement en Algérie, selon moi, la même impuissance populaire que partout

ailleurs :

Il faut absolument corriger ce point décisif, je crois, et faire grandir l'idée prioritaire que les citoyens algériens doivent être eux-mêmes constituants.

C'est un point déterminant.

#CitoyensConstituants

Étienne.

PS : je rappelle qu'Hicham fut mon invité un Jeudi Chouard (le #10, 16 mai 2019) sur Sud Radio, avec Amazigh et Rachid (passionnante soirée) :

<https://www.chouard.org/blog/2019/05/16/ce-16-mai-2019-jeudi-chouard-10-on-recoit-trois-algeriens-passionnants-amazigh-kateb-hicham-ruibah-et-rachid-bendjeguelal-pour-evoquer-les-exemples-democratiques-qui-leur-sont-chers-algeriens/>

https://youtu.be/-CXLRVgtjqQ&feature=emb_logo

Je rappelle aussi qu'il existe **une édition spéciale Algérie de mon cahier d'exercices constituant, chez Talma éditions :**

ÉTIENNE CHOUARD

ÉCRIRE NOUS-MÊMES LA CONSTITUTION

VERSION POUR L'ALGÉRIE



**EXERCICES D'ENTRAÎNEMENT
POUR PRÉPARER
UN PROCESSUS CONSTITUANT
POPULAIRE**

TALMA

<https://www.amazon.fr/Ecrire-Nous-M%C3%A0mes-Constitution-Version-l-Algerie/dp/B07T6PL3Q1>

Fil Facebook correspondant à ce billet :